



EN MARZO EL CONCEJO SOLICITÓ OFICIAR AL SERVICIO DE SALUD, PERO EL TEMA SE TOCÓ VARIAS VECES ANTES.

Concejales exigen al servicio de salud explicaciones por demora de las ambulancias

Ediles insisten en que la alcaldía oficie al Ssvsa para que mejore la repuesta de los vehículos de emergencia. No es la primera vez que lo piden.

David Muñoz Castillo
 cronica@lidersanantonio.cl

Los concejales de San Antonio insisten en que la alcaldía de la comuna oficie al Servicio de Salud Valparaíso-San Antonio y explique la demora en la respuesta a las emergencias de las ambulancias del Samu.

La concejala Paola Améstica puso otra vez el tema sobre la mesa. “Los llamados siguen igual, los reciben en Valparaíso, no llegan las ambulancias, los pacientes por Dios y por milagro se salvan, porque no contestan los teléfonos. No existe una buena explicación”, reclamó la edil, respecto al sistema que opera desde noviembre de 2023.

La concejala del PS pidió “por intermedio del alcalde y del concejo municipal oficiar al Servicio de Salud Valparaíso-San Antonio (Ssvsa), para que se haga responsable y haga

cambios, porque así no podemos continuar. Están en juego las vidas de las personas, no se puede esperar”.

En marzo de este año, el concejo solicitó oficiar al Ssvsa por el mismo tema, luego de un caso de un vecino de avenida Chile que sufrió graves quemaduras en un incendio. En aquella oportunidad el Cuerpo de Bomberos de San Antonio se sumó al reclamo.

CASO CERCANO

El concejal Danilo Rojas entregó un nuevo antecedente. La sesión de ayer comenzó con un minuto de silencio por el fallecimiento de Oscar Espinoza, exfuncionario del municipio. “El caso de Oscarito, que falleció, tres horas y media demoró la ambulancia en llegar a su casa. No alcanzó a entrar a su domicilio y le dijeron que no lo movieran. Ahí quedó esperando. Quizás si hu-

biese una rápida respuesta no estaríamos pasando por eso, de ir a dejar al cementerio a Oscarito”, expresó el concejal.

Y el concejal Milko Carracciolo aportó que “el regulador de ambulancias lo tiene Valparaíso con bastantes falencias, muchas veces las calles de Valparaíso se llaman igual que las de San Antonio y se confunden”.

Como presidente de la comisión de salud, en este periodo y en el anterior, Manuel Meza, varias veces planteó la demanda de los vecinos sobre la demora de

las ambulancias. “Se le dijo al anterior director del Servicio de Salud Valparaíso-San Antonio, Cristián Gálvez, hoy está la exdirectora del hospital como subrogante. Ella debiese entender que hay que hacer un alto a esta situación”.

Agregó que “compartimos la preocupación y debemos tomar el acuerdo como cuerpo colegiado de oficiar al Ssvsa, para que se pueda remediar esta centralización de las llamadas que no obedece al tiempo de respuesta que uno esperaría”, señaló. 🗨️

LO PIDIERON ANTES

El concejal Manuel Meza recordó que “en la administración anterior y en esta hemos pedido que se oficie al servicio de salud, a la subsecretaría de Redes Asistenciales y al Ministerio de Salud por la demora de las ambulancias”.

El concejal precisó que se deben revisar por procedimientos, porque “aparte de la demora, en esta central categorizan el llamado de emergencia ¿Cómo ellos dimensionan la emergencia desde Valparaíso?”, preguntó.